

PROJET HYDROÉLECTRIQUE DE LA RÉGIONALE

Mémoire présenté au

Bureau d'audiences publiques sur
l'environnement du gouvernement du Québec

Mémoire présenté par

Récré-eau des Quinze

Angliers, le 28 mai 2003

Récré-eau des Quinze est un organisme à but non lucratif composé de quatre agents de développement et de quatre représentants municipaux des Municipalités touchées par le projet soit Angliers, Guérin, St-Eugène de Guigues et Notre-Dame-du-Nord.

La mission de l'organisme est la mise en valeur du secteur des Quinze par le développement de produits récréo-touristiques.

Les objectifs sont :

- Assurer la concertation des intervenants et utilisateurs afin d'avoir un développement récréo-touristique intégré du secteur de la rivière des Quinze
- Agir à titre d'interlocuteur et de promoteur avec les partenaires et mettre en commun les ressources pour la réalisation de la mise en valeur du secteur des Quinze.
- Voir à l'orientation de développement, à l'aménagement et à la promotion des activités récréo-touristiques de ce secteur.

La zone de mise valeur se situe entre les quatre municipalités. Cette zone a un large potentiel dont : l'île Kakake, le réservoir des Quinze, l'histoire des lieux, la diversité de la faune et de la flore, les installations d'Hydro-Québec, la proximité de la piste cyclable « La ligne du mocassin » et la proximité des sites historiques et touristiques dont le T.E. Draper, Chantier Gédéon, Centrale Première-Chute, Musée de Guérin, Centre thématique fossilifère. Aussi, une particularité est la présence des barrages et des centrales. Quatre barrages s'y trouvent : le barrage Quinze d'Angliers (qui est le premier barrage); l'évacuateur de Rapide-des-Quinze (barrage Giovanni); l'évacuateur principal de Rapide des Îles (barrage Laflamme) et la Centrale Première-Chute et trois centrales : Rapide des Quinze, Rapide des Îles et Première Chute.

Le projet Récré-eau des Quinze s'appuie sur une approche intégrée qui demande un effort concerté des collectivités, des milieux d'affaires touristiques et des organismes préoccupés par la conservation.

Les nouveaux produits de Récré-eau des Quinze pourraient se développer en complémentarité avec la Centrale de la Régionale. Il y a un potentiel touristique du site où la Centrale doit être construite et des visites de la future Centrale pourront avoir lieu.

Pour l'aspect visuel, Récré-eau des Quinze trouve important de laisser passer un certain débit dans les portes du barrage afin de préserver la beauté du paysage autant l'été que l'hiver. Particulièrement l'hiver, les arbres givrés aux abords du barrage retiennent l'attention des touristes amateurs de photos splendides. De même l'été le débit de l'eau s'échappant des portes maintient l'intérêt de ces mêmes touristes.

Raynald Julien
Président, Récré-eau des Quinze